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Protokoll zum JuFo-Treffen 
 

Datum: Dienstag, 27.02.2024 Zeit: 18:00 Uhr Ort: Der Schuppen 
 
Anwesend: Mathilde, Johanna, Marius, Lennart, Jannik, Lulu, Kassandra, Lea, Celine, Jan, Katja, Bent, 
Charlotte, Elina, (Jenny) 
Es fehlen: (Marius, Charlotte, Elina) 
Moderation: Mathilde Protokoll: Kassandra 
 
Tagesordnung: 

TOP 01: Begrüßung, Beschlussfähigkeit & Organisatorisches 
TOP 02: Aktuelles / Open Space 
TOP 03: Stand Aufgaben 
TOP 04: Aktueller Stand Schulkonzept  
TOP 05: Anfrage Kidical Mass am 05.Mai 
TOP 06: Finanzantrag Pen and Paper Gruppe 
TOP 07: Finanzantrag 612-Schild 
TOP 08: Finanzantrag Fahnen Frauenkampftag Critical Mass 
TOP 09: Finanzantrag Verstärker 
TOP 10: Finanzantrag LTE-Antenne 
TOP 11: Finanzantrag NAS 
TOP 12: Finanzantrag Geldkassetten 
TOP 13: Finanzantrag Plakate gegen Rechts  
TOP 14: Finanzantrag Spielzimmer an der Lake 
TOP 15: Gestaltung hinterm Schuppen 
TOP 16: Spende an Ackerkita von LA21-Konto 
TOP 17: Anfrage Poesieherbst 
TOP 18: Teilnahme Tag der Vereine? 
TOP 19: Anfrage Corona-Erfahrungen 
TOP 20: Letzte Fragen, Sonstiges 
TOP 21: Terminliches, Feedback 
TOP 22: Aufgabenverteilung 
TOP 23: Schlusswort 

 

TOP 01: Begrüßung, Beschlussfähigkeit & Organisatorisches 
Mathilde begrüßt als Moderation alle Anwesenden. Es gibt eine kurze Vorstellungsrunde. 
Wir sind beschlussfähig, da sechs der acht Mitglieder des Jugendkomitees anwesend 
sind.  
 
TOP 02: Aktuelles / Open Space  

Esst Waffeln und liebe Grüße von Steffi. Die sind auch vegan.  
Am 09.03.2024 gibt es ein Mini-Vernetzungstreffen des DKJB in Grünheide. Bis zum 
29.02.2024 kann man sich noch anmelden. 
 

TOP 03: Stand Aufgaben 
Am 11.04.2024 gibt es ein Treffen im Saftladen zusammen mit der Brücke, um 
gemeinsame Projekte zu planen. Das ist in den Ferien. Keine weiteren Anmerkungen.  
Es wird darum gebeten, Bescheid zu geben, wenn man etwas von seinen Aufgaben nicht 
schafft.  
 

TOP 04: Aktueller Stand Schulkonzept  
Weil seit Corona keine neuen Leute erreicht werden, soll es in den 7. und 8. Klassen an 
den weiterführenden Schulen in Falkensee (LMG, Kant, Vicco, Oberschule Falkensee) 



Jugendforum Falkensee 
c/o Partnerschaft für Demokratie Falkensee 
Ruppiner Straße 15 · 14612 Falkensee 
www.jugendforum-fks.de 

Workshops geben, in denen wir uns vorstellen und Beteiligungsmöglichkeiten für 
Jugendliche aufzeigen. Die Unterstützung von allen wichtigen Partnern ist jetzt sicher. 
Der Bürgermeister lädt die Schulleitungen nun ein; wir werden bei dem Treffen dabei sein 
und unser Konzept vorstellen. Die Workshops sollen in den Schulen stattfinden. Es wird 
gefragt, ob es nicht sinnvoller wäre, ältere Schüler (9./10.Klasse) anzusprechen, da diese 
vielleicht eher offen sind für Partizipation. In der Vergangenheit wurden die Workshops 
vor der ersten Klassensprecherwahl abgehalten, um Strukturen früh zu durchbrechen 
(nach Beliebtheit wählen) und Aufmerksamkeit für das Thema Beteiligung zu schaffen.  
[Jenny verlässt uns.] 
 
TOP 05: Anfrage Kidical Mass am 05.Mai 
Die Kidical Mass soll v.a. auf Kinder und Jugendliche im Straßenverkehr aufmerksam 
machen und ist eine Ausweitung der Critical Mass. Der Aktionstag ist dieses Jahr am 
05.Mai. Die Besonderheit in diesem Jahr: Es gibt ein neues Mobilitätsgesetz in 
Brandenburg.  
Die Idee der Kidical Mass ist, dass man sich an einem zentralen Ort trifft und zusammen 
Fahrrad fährt, bevor es eine Abschlussveranstaltung gibt. Dieses Jahr soll diese evtl. in 
größerem Rahmen stattfinden; es besteht die Möglichkeit, Mittel vom VCD zu bekommen 
und temporär eine Straße zu sperren. Der Umfang der Aktion (Abschlussveranstaltung) 
hängt vom Interesse ab. Es kann auch ein breites Bündnis mit anderen Partnern 
geschlossen werden. Die Veranstaltung findet kurz vor der Kommunalwahl statt – es 
sollte bedacht werden, dass sich evtl. Leute versuchen könnten, zu profilieren.  
Es gibt positives Feedback zwecks Unterstützung vom JuFo aus, der Jugendbeirat kann 
theoretisch auch mit Öffentlichkeitsarbeit unterstützen. 
[Marius geht, Bent stößt zu uns.] 
Lennart will eine Gruppe erstellen. Auf einem nächsten Veranstaltungstreffen kann es 
einen weiteren Austausch zu dem Thema geben. 
 

TOP 06: Finanzantrag Pen and Paper Gruppe 

Katja erklärt kurz das Prinzip des Spiels. Es sollen ein Einsteigerset, ein Spielleiter-
Schirm und -Handbuch bestellt werden. 
 
Sollen 200€ für diesen Zweck beantragt werden? 

Ja: 5  

Nein: 0 

Enthaltung: 0 

Der Antrag ist damit einstimmig angenommen. 
 

TOP 07: Finanzantrag 612-Schild 

Das 612-Konzert entwickelt sich zu einem jährlichen Festival. Daher soll ein riesiges 
Schild gebaut werden, das wiederverwendet werden kann. Dazu werden Materialien wie 
z.B. Holz und Licht benötigt.  
 

Sollen 500€ für diesen Zweck beantragt werden? 

Ja: 5  

Nein: 0  

Enthaltung: 0 

Der Antrag ist damit einstimmig angenommen. 
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TOP 08: Finanzantrag Fahnen Frauenkampftag Critical Mass 

Am 08. März findet die nächste Critical Mass statt. An diesem Tag ist auch der 
Frauenkampftag. Deswegen soll beides zusammengelegt werden. Der Plan ist, zwei bis 
drei Orte anzufahren, die nach Frauen benannt sind und eine Inspiration darstellen. Nach 
außen soll die Aktion mit Dropflags sichtbar gemacht werden, die mit passenden Motiven 
bedruckt werden. Konkrete Motive sind noch in der Abstimmung zwischen Lennart und 
Charlotte; sie sind offen für Vorschläge und Ideen in den nächsten zwei Tagen. Es werden 
140€ beantragt, um zwei Dropflags mit je einem Motiv beidseitig zu bedrucken. 
 
Sollen 140€ für diesen Zweck beantragt werden? 

Ja: 5  

Nein: 0  

Enthaltung: 0 

Der Antrag ist damit einstimmig angenommen. 
 

TOP 09: Finanzantrag Verstärker 
Aktuell funktioniert nur eine von zwei Boxen (nicht die zweite auch anschließen!). Jannik 
und Louis wollen daher Adapter, Kabel etc. für die Reparatur kaufen. Es würde trotzdem 
erstmal nur mit dem großen Akku funktionieren, nicht mit den kleinen von Makita.  
 
Sollen 300€ für diesen Zweck beantragt werden? 

Ja: 5  

Nein: 0  

Enthaltung: 0 

Der Antrag ist damit einstimmig angenommen. 
 
[Charlotte stößt zu uns.] 
 
TOP 10: Finanzantrag LTE-Antenne 

Jannik erklärt, wieso wir zurzeit kein Internet haben. Unsere jetzige Verbindung ist 
miserabel. Er und Louis wollen deshalb eine LTE-Antenne in Abstimmung mit dem Haus 
am Anger aufs Dach werfen oder an die Wand draußen kleben. Alternativ gäbe es auch 
Verstärker. Die Hoffnung ist, dass das Internet dann wieder besser wird. Es gibt ein 
Gerücht im Rathaus, laut dem eine große Sanierung im Haus am Anger geplant sei, d.h. 
frühstens in zwei Jahren könnte es eine Besserung bei unserem Internet geben. Es lohnt 
sich daher, jetzt in die Technik zu investieren, um die Verbindung zu verbessern.  
 

Sollen 70€ für diesen Zweck beantragt werden? 

Ja: 5  

Nein: 0  

Enthaltung: 1 

Der Antrag ist damit angenommen. 
 
TOP 11: Finanzantrag NAS 

Jannik erklärt, was das NAS ist. Es ist jetzt sechs Jahre alt und nicht mehr auf dem 
neusten technischen Stand – wenn es kaputtgeht, sind evtl. alle Daten schnell weg. Die 
Idee ist daher, eine neue Festplatte einzubauen, die besser und schneller ist, und die alte 
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als Backup zu verwenden. Außerdem soll eventuell nach einer Alternativlösung für den 
bisher kleinen Arbeitsspeicher geschaut werden. 
 

Sollen 200€ für diesen Zweck beantragt werden?  

Ja: 5  

Nein: 0  

Enthaltung: 1 

Der Antrag ist damit angenommen. 
 
TOP 12: Finanzantrag Geldkassetten 

Das Bargeld (aus der Getränkekasse und Spendengelder) stapelt sich, fällt fast raus und 
ist unübersichtlich im Tresor im Lager aufbewahrt. Charlotte würde deswegen gerne 
eine Geldkassette und einen Münzsortierer anschaffen. Alternativ will sie schauen, ob sie 
bei der Bank ein paar Münzen in Scheine umtauschen kann.  
 

Sollen 80€ für diesen Zweck beantragt werden? 

Ja: 5  

Nein: 0  

Enthaltung: 1 

Der Antrag ist damit angenommen. 
 
[Elina stößt zu uns.] 
 
TOP 13: Finanzantrag Plakate gegen Rechts 

Die Plakate sollen wie Wahlplakate in der Stadt aufgehangen werden. Sie sollen bei 
Vordermann bestellt werden, wo sie zwar teurer, aber dafür ökologischer, d.h. komplett 
recyclebar fürs Altpapier, sind.  
Kritik wird am Schriftzug FCK AfD geäußert. Es gibt eine Diskussion über Alternativen 
dazu. Außerdem steht zu viel Text auf den Plakaten, sie erinnern eher an Flyer. An 
Bushaltestellen wäre viel Text vielleicht in Ordnung. Es gibt aber Zustimmung für den QR-
Code-Verweis auf das Grundgesetz. Die Plakate haben A1-Größe. Sie sollen nach einer 
Überarbeitung demnächst bestellt werden, damit sie nicht bald unter Wahlplakaten 
untergehen und wir noch eine Genehmigung bekommen. Es sollen 300 Plakate für 150 
Standorte mit drei verschiedenen Motiven bestellt werden. 
 

Sollen 1350€ für diesen Zweck beantragt werden? 

Ja: 5  

Nein: 0  

Enthaltung: 2 

Der Antrag ist damit angenommen. 
 
TOP 14: Finanzantrag Spielzimmer an der Lake 

Die Vorhänge passen nicht in die Schienen und ein paar andere Kleinigkeiten sollen noch 
geändert werden.  
 

Sollen 30€ für diesen Zweck beantragt werden? 

Ja: 6  

Nein: 0  
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Enthaltung: 1 

Der Antrag ist damit angenommen. 
 
TOP 15: Gestaltung hinterm Schuppen 
Für den Sommer sollen Sitzgelegenheiten u.Ä., evtl. mit Überdachung, gebaut bzw. 
angeschafft werden; auch Hochbeete, Lichterketten und Blumen stehen im Raum. Elina 
kennt einige Leute (Handwerker), die dabei unterstützen könnten.  
Brainstorming: Alle Dinge, die fest verbaut sind, z.B. Wege, müssen sowohl mit Steffi als 
auch mit der Stadtverwaltung abgesprochen werden. Es wird über eventuelle Garagen 
für das Carla und die Lastenräder gesprochen. Wir brauchen kein Sonnensegel, da die 
meiste Zeit keine Sonne im Hof ist. Als erstes sollte der Weg ein richtiger Weg werden. 
Außerdem soll erst ein richtiger Plan bzw. eine Übersicht feststehen, bevor wir mit der 
Stadtverwaltung sprechen. Man könnte dieses Jahr eine Probephase mit veränderbaren 
Dingen machen, damit wir nicht irgendwann feststellen, dass wir befestigte Anlagen 
doch nicht benutzen. Teurere und größere permanente Projektideen können dann immer 
noch umgesetzt werden. Eine schöne Beleuchtung für draußen soll angeschafft werden, 
weil die aktuelle Beleuchtung nach 22 Uhr nicht mehr angeht. Bäcker Exner am Bahnhof 
Finkenkrug hat eine Terrasse, die als Vorbild dienen könnte. Diese könnte auch für das 
Akustikkonzert als kleine Bühne benutzt werden. Wir können auch LED-Streifen an die 
Terrasse anbringen oder eine Unterbodenbeleuchtung installieren. Man kann Holz 
verwenden, das Baumärkte nicht mehr benutzen. Celines Opa kann Holz eventuell in 
Rathenow mitnehmen. 
Die Bauaktion soll etwas größer beworben werden.  
 
TOP 16: Spende an Ackerkita von LA21-Konto 

Es wird diskutiert, ob 250€ vom LA21-Konto an die Sportkita Falkennest gespendet 
werden sollen. Die Kinder sollen auf dem Acker arbeiten, um mit dieser Arbeit vertraut 
gemacht zu werden. Man könnte Geld aus unserer Getränkekasse spenden, da das Geld 
vom LA21-Konto ja ursprünglich ans Jugendforum gespendet wurde. Da das 
Crowdfunding schon seit dem 07.02.2024 vorbei ist, können wir antworten, dass wir 
selber ein Spendenkonto haben und deswegen nicht spenden. Jannik schreibt eine 
Antwort-Mail. Außerdem wird spaßeshalber festgestellt, dass Jannik ein Programm fürs 
Personalmanagement der Kita schreiben kann. 
 
TOP 17: Anfrage Poesieherbst 

Das Zentrumsmanagement muss für Aktivität im Zentrum sorgen, damit die Firmen 
Kunden in der Innenstadt haben. Vor zwei Jahren gab es im Rahmen des Projekts 
Poesiesommer mehrere Lesungen, Spaziergänge und einen Poetry Slam. In diesem 
Herbst (September-November) soll die Aktion unter dem Namen Poesieherbst nun 
wieder stattfinden. Konkret geht es um die Fragen, welche Veranstaltungsvorschläge es 
gibt und an welchen Orten diese stattfinden könnten. Das JuFo will mitmachen – man 
könnte eventuell einen Filmabend oder ein Rap-Battle veranstalten. Am 
wahrscheinlichsten sind die Ideen, das Stadtevent in den Poesieherbst zu integrieren 
und einen Vorleseabend zu veranstalten, bei dem jeder aus seinem Lieblingsbuch 
vorlesen kann und man darüber ins Gespräch kommt. Man könnte auch Autoren einladen.  
 
TOP 18: Teilnahme Tag der Vereine? 
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Am 15.06. findet der Tag der Vereine in Nauen statt. Letztes Jahr haben wir in Nauen 
nicht mitgemacht, weil es zu aufwendig ist und außerdem nicht unsere Zielgruppe. Wir 
wollen auch dieses Jahr nicht teilnehmen. Jannik schreibt eine Antwort-Mail. 
 
TOP 19: Anfrage Corona-Erfahrungen 

Bei einem bundesweiten Projekt soll es Workshop mit Jugendlichen zum Thema Corona 
geben, in denen man sich zu persönlichen Erfahrungen mit der Pandemie austauschen 
kann. Es soll ein Archiv entstehen, um die Geschichte festzuhalten. Die Frage ist, ob wir 
eine gemeinsame Veranstaltung/Workshops mit denen zusammen organisieren wollen. 
Wir finden das Thema an sich spannend, aber wir haben zurzeit schon viel vor. Deshalb 
will Jannik zurückmelden, dass wir aktuell keine Kapazität haben, das Thema aber 
interessant finden und Werbung machen würden. 
 
TOP 20: Letzte Fragen, Sonstiges 

Geht alle nach Grünheide. Übermorgen ist Anmeldefrist.  
Elina und Jannik waren letztes Wochenende in Gollwitz zum Workshop Zusammenarbeit 
von Schulen und Jugendgremien. Dieser war nicht allzu hilfreich fürs Jugendforum, aber 
die anderen Gremien waren beeindruckt von unserem Konzept und Geld. Die Beiden 
haben Sticker mitgebracht. Elina erzählt, dass andere Gremien auch (schlimmere) 
Meinungskrisen als das Jugendforum hatten. 
Außerdem gibt es ein Jugendforum-Team für den Lauf der Sympathie am 17.03., falls 
jemand mitmachen will.  
Wer Lust hat, mal mit den Kindern an der Lake zu spielen, kann Charlotte Bescheid sagen. 
 
TOP 21: Terminliches, Feedback 

Das Treffen war inhaltsgeladen und anstrengend, aber wir haben viel geschafft; das 
Arbeitsklima war angenehm. An manchen Punkten hätte es zügiger vorangehen können, 
aber gleichzeitig war das auch eine Auflockerung zwischendurch. Neue Leute wurden 
sehr gut einbezogen und aufgeklärt. Moderation und Protokoll werden gelobt. Es gab eine 
schöne Mischung aus Produktivität und Spaß. 
 
 Nächstes Veranstaltungstreffen: Mittwoch, 06.03.2024, 18.00 Uhr 
 Nächstes JuFo-Treffen: Montag, 11.03.2024, 18.00 Uhr 
 Sonstige Termine: Critical Mass am Freitag 08.03.2024, 17.00 Uhr 

                                         Feuerfest am Dienstag, 12.03.2024, 18.00 Uhr 
                                               Offener Schuppen am Mittwoch, 13.03.2024, 18.00 Uhr 
 

TOP 22: Aufgabenverteilung 

Was? Bis wann? Wer? 

Reminder in die Gruppe  Kassandra 
 
TOP 23: Schlusswort 

Am besten monatliche Reminder für die CM im Kalender einstellen. Immer am zweiten 
Freitag des Monats. Bis 2026. Weil dann haben wir ja ordentliche Radwege. 


